

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca. . . . . 1'25 / ts.  
Fuera de ideas, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales. PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Hipoca 2.ª

Martes 25 de Octubre de 1904

Año XX.—Num. 3.284

## AYUNTAMIENTO

Presidió la sesión ordinaria, celebrada ayer tarde por la Corporación municipal, el alcalde señor Díez, y asistieron á ella los concejales señores Martín Benito, Durán, García y García, Alvarado, Cachorro, Juárez, Villar, García Tejado, García Romo, Conde, Angoso y Rivas.

Aprobada el acta de la anterior, dióse lectura á una comunicación del Arquitecto municipal participando que en los depósitos de agua había suficiente para atender á todas las necesidades de la población.

En vista de esto, y á propuesta del señor García y García, acordóse conceder todas las tomas de aguas solicitadas por los vecinos, y que se hallaban pendientes de resolución.

Concediéronse licencias para ejecutar obras, á don Angel Madruga, don Agustín Sánchez, don Sinfiriano García, don Marcelino Chapado, don Manuel Cano Fernández y don Juan García Gómez.

Aprobóse el acta de alineaciones de las casas números 83 y 85 de la calle del doctor Riesco, propias de don Victoriano García, y se acordó darle las gracias por no exigir indemnización del Ayuntamiento por los perjuicios que ha sufrido.

En las mociones del señor Villar para que se exigiera responsabilidad al contratista del alumbrado público, por haber tenido apagadas 150 luces de las de la Plaza Mayor, durante las noches de iluminación, se aprobó el dictamen de la Comisión, de acuerdo con lo propuesto.

En otra del mismo señor respecto á que el exceso de alumbrado en las noches del 29 y 30 de Septiembre se pagara del capítulo de festejos, en lugar de hacerlo del correspondiente á alumbrado del presupuesto municipal, acordóse que se hiciera de este último, con el voto en contra del señor Villar.

El mismo señor concejal insistió en que se examinen las condiciones en que se coloca la piedra del acerado en la calle de San Pablo, y el Alcalde prometió hacerlo así.

Por último, el señor Alcalde propuso que el Ayuntamiento consignara en acta su sentimiento por la muerte del abogado consultor de la Corporación, don Pedro Martín Benitas y así se acordó por unanimidad, levantándose la sesión acto seguido.

## Asamblea DE LAS CAMARAS DE COMERCIO

### La sesión de ayer

Barcelona 24 (9'45 n.)

La comisión dictaminadora de la Asamblea trabaja con gran actividad y provecho.

En la sesión celebrada ayer por la Asamblea, dióse lectura al dictamen de la Comisión sobre los cuatro primeros temas del cuestionario.

Los firmantes defendieron el dictamen, y contestaron á las observaciones hechas por varios asambleístas.

Tomaron parte en la discusión, como individuos de la Comisión, los señores Alba, Oesta, González, Maldonell y Caballero.

Aprobóse el dictamen.

### Un discurso

Ayer llegó Paraiso, que presidió parte de la sesión de hoy.

Pronunció un elocuente y patriótico discurso, que fué muy aplaudido.

### Discusión

En la sesión de ayer discutió la Asamblea sobre si debían admitirse y discutirse las proposiciones que se presentaran extrañas al cuestionario.

Después de amplia discusión, acordóse en sentido afirmativo.

Autorizóse á la comisión para que les examine y seleccione, dando dictamen sobre las que considere de mayor actualidad y presentando estas á la Asamblea para su resolución.

Para cumplir este acuerdo, la Comisión se reunirá hoy y presentará sus dictámenes al comenzar la sesión.

Los representantes de Salamanca presentarán una proposición.

## Un concierto

En el gran salón de la Lonja, dispuesto para el objeto, tuvo lugar el domingo por la noche un gran concierto en honor de los asambleístas.

Tomó parte en él el «Orfeo Catalá», formado por unas 200 voces, entre ellas las de 70 señoritas y 30 niños. Asistieron al festival el ministro de Agricultura, las autoridades, los asambleístas y público numerosísimo y muy distinguido.

El acto resultó hermoso y se aplaudió con entusiasmo á la masa coral, que es superior á todo encomio y cantó magistralmente.

En medio de ovaciones delirantes tuvo que repetir la mayor parte de los números que componían el programa.

CABALLERO.

## EL REGIMIENTO DE ALBUERA

A las doce y diez de la mañana llegaron ayer á Salamanca los tres escuadrones de Albuera que han de guarnecer la ciudad.

Fueron recibidos por las autoridades y comisiones de los cuerpos que aquí se hallan de guarnición.

Llegados al cuartel, se hicieron las presentaciones y cambiaron los saludos de ritual.

Reciba nuestra cordial bienvenida.

### El viaje

Apesar del deplorable estado de las carreteras, los militares han hecho el viaje sin el menor percance.

En todos los pueblos, hasta en los de más corto vecindario donde descansaron, han sido muy bien recibidos.

En Burgos, el regimiento de España, que guarnece la plaza obsequió á los jefes y oficiales de Albuera con un banquete al que asistieron el Gobernador y el capitán general.

### El cuartel

En cuanto se pregunta á algún individuo de Albuera (jefe, oficial, soldado) qué le parece el cuartel, dice y no acaba.

Los oficiales tienen una frase que parece una consigna «¿el cuartel? infernal» y, después de esto, hablan de los cuarteles que han tenido en Logroño y en Valladolid y se explica perfectamente lo de infernal.

### La población

Los oficiales con quien hemos hablado, dicen que Salamanca les ha hecho regular impresión, casi buena... teniendo en cuenta lo que habían oído.

## Alcance Postal CONGRESO

Madrid 21.

A las cuatro en punto abre la sesión el señor Romero Robledo.

Las tribunas completamente llenas. Se lee y aprueba el acta de la última sesión.

Dáse cuenta del despacho ordinario.

### Ruegos y preguntas

El señor Ariño aplaza una pregunta para cuando esté presente alguno de los señores ministros.

El señor Aznar reproduce una proposición de ley, que se refiere á los empleados civiles y militares.

A propuesta del presidente se suspende la sesión hasta que el Gobierno regrese de Palacio, donde se halla, con motivo del bautizo de la infantita.

Transcurridos unos tres minutos, suenan los timbres y ocupan el banco azul los ministros de la Guerra y Gobernación.

El señor Ariño excita al ministro de Gracia y Justicia para que emplee los medios que están á su alcance con objeto de que impere la justicia en el Juzgado de Villena y en aquella Audiencia provincial.

El ministro de la Gobernación excusa la falta de puntualidad diciendo que no tenía anunciada pregunta alguna en esta Cámara, y que se dirige al Senado cuando se enteró de que se había suspendido la sesión.

Ofrece transmitir el ruego del señor Ariño á su compañero el de Gracia y Justicia.

El señor Gil y Morte se hace eco de unas reclamaciones que han dirigido algunos obreros de minas al Instituto de Reformas Sociales.

El ministro de la Gobernación contesta

que tiene pleno convencimiento de que el Instituto procederá con justicia.

El señor Lerroux dirige varias preguntas de interés local y ruega al ministro de la Guerra que diga si ha recibido los antecedentes del proceso del coronel Pujol, con objeto de explicar la interposición anunciada.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Lerroux.

Contesta también á una pregunta que hace días le dirigió el señor Burell diciendo que el hospital de Gibraltar asiste á los españoles que á él concurren porque se trata de una fundación española.

El ministro de la Guerra dice que no ha recibido los antecedentes pedidos relativos al proceso del coronel Pujol.

El señor Lerroux insiste en excitar el celo del ministro de la Guerra para que reciba cuanto antes la causa del coronel Pujol, promovida por no haber querido prestar juramento en un proceso.

Dirige después varios ruegos á los ministros de Gracia y Justicia y Marina, contestándole ambos consejeros.

El señor España pregunta al ministro de la Guerra sobre la provisión del cargo de intendente militar de Málaga, contestándole el ministro que oportunamente se proveerá.

### Orden del día

Se reanuda el debate sobre LOS SUPPLICATORIOS

El señor Romero Robledo rectifica. (Entra el señor Maura.)

Comienza por decir que nada tiene que expresar que no sea grato con referencia á las palabras del señor Maura, pero se refirió éste á un asunto que por dignidad yo no podía tratar y es el que se refiere á la compatibilidad del cargo de presidente de la Cámara con el de presidente de la Comisión de suplicatorios.

Yo no tenía más remedio que bajar á los escaños á exponer mi criterio.

Del tercer considerando del dictamen que estamos discutiendo, se desprende que se deben conceder todos los 27 suplicatorios, y así lo ha confirmado el Gobierno, añadiendo que ello es necesario para purificar la administración de justicia.

Mientras ocupe la presidencia de la Cámara y desempeñe el cargo de presidente de la Comisión, defenderé las prerrogativas del diputado á la manera como lo expuse la otra tarde en contra de otros criterios, como por ejemplo, el del ministro de Gracia y Justicia, que colocaba á los jueces en frente de la soberanía del Parlamento.

Cuando se trate de delitos de lesa majestad, contra la Patria, contra la propiedad, de sangre ó contra la honestedad, yo—exclama—concederé los suplicatorios, y cuando se trate de delitos de imprenta ó políticos los denegaré.

No es exacto que el señor Cánovas del Castillo declarara cuestión de gabinete la admisión de un señor diputado. Ocurrió todo lo contrario, pues el señor Cánovas dijo una, dos, tres y cuatro veces, que dejaba la cuestión íntegra al Congreso.

He defendido las prerrogativas del Parlamento. El Gobierno es el representante del poder real y nosotros poseemos mayores atribuciones. Nosotros no tenemos limitación para nuestras deliberaciones, y los ministros, cuando tienen que leer algún proyecto de ley se visten de uniforme para subir á la tribuna.

No se trata de defender privilegio de ninguna especie, sino de mantener los derechos del diputado.

El suplicatorio, cuando es concedido, deja una sombra de criminalidades y de deshonor.

Entonces propuso un señor diputado que se votara por bolas, á lo cual se opuso el señor Cánovas, fundándose en que la mayoría no podía votar en secreto lo que el día antes había votado públicamente, y añadió que la declararía cuestión de gabinete.

El partido conservador, dirigido por el señor Cánovas del Castillo, y después por el señor Silvea, siempre ha dejado estas cuestiones íntegras al Parlamento. Ahí está el señor Morayta para recordar que cuanto se trató de su admisión como diputado, siendo presidente del Consejo de ministros el señor Silvea, éste declaró que no se trataba de una cuestión de mayoría y minorías.

Yo me atrevo á hacer una pregunta cariñosa al presidente del Consejo de ministros: ¿Se puede hacer cuestión de gobierno el procesamiento de un señor diputado?

La política del Gobierno está cum-

plida con haber sometido esta cuestión al Congreso. La política del Gobierno no puede ser la de que se concedan sistemáticamente los suplicatorios.

Si prevaleciera el criterio del Gobierno, estas Cortes ó las próximas se compondrían de diputados procesados. (Rumores) ¿Quién dice que no? Bastaría para ello entablar una querrela y ¿quién es el que puede decir que está libre de malquerencia?

Llamo la atención también sobre la distinta manera de apreciar la inmunidad parlamentaria para el Senado y para el Congreso. Además, supongamos que el suplicatorio de que estamos tratando se refiera á un delito contra la honestidad, y tendríamos que tratarlo en sesión secreta, y los ministros no concurren á las sesiones como tales ministros, sino como simples diputados.

(El ministro de Gracia y Justicia: No. (Rumores).)

El señor Nocedal: Como no es de la casa, no sabe lo que se dice. (Risas).

El señor Romero Robledo: Representa el Gobierno el punto de unión entre el Parlamento y la Corona, y en los asuntos privativos del Congreso nada tienen que ver los ministros.

Se complace en presenciar estos debates, que realzan los prestigios del Parlamento, y termina diciendo que el país observa el uso que en esta cuestión hacen los diputados de los derechos de los Cuerpos Colegisladores, los cuales están á la altura de otro poder cualquiera.

El señor presidente del Consejo de Ministros insiste en que el señor Cánovas declaró cuestión de gabinete la admisión de un señor diputado.

Al Gobierno no le importa declarar cuestión de Gabinete la concesión de los suplicatorios, pero las minorías lo han hecho cuestión política, y el Gobierno no puede rehuir el debate en los términos que se lo plantan.

El señor Romero Robledo rectifica brevemente.

El señor Canalejas rectifica y comienza por decir que la división de delitos políticos y particulares la ha aprendido de un memorable discurso que por el año 1894 pronunció el señor Maura.

El Gobierno no puede intervenir en las cuestiones que afectan á la investidura del diputado.

(Continúa la sesión).

## SENADO

Abre la á las cuatro y veinte minutos el señor marqués de Pidal con alguna mayor concurrencia que la de costumbre y en ausencia del Gobierno.

### Ruegos y preguntas

El señor de Casal reproduce el proyecto de ley de una carretera.

El señor Aguilera pide el expediente de ampliación de la estación del Norte de Madrid.

El señor Sanz Escartín llama la atención sobre el estado deplorable del servicio del correo interior en esta capital, poniendo de relieve su importancia en el orden de la industria y el comercio y su influencia en la civilización y en el progreso y sus deficiencias verdaderamente bochornosas por la apatía de nuestra administración, á pesar de que ofrece las ventajas de un monopolio por lo reproductivo.

Esto revela desatención, incultura y atraso lamentables y vergonzosos, y es de indeclinable remedio.

### Orden del día

Se votaron definitivamente los dos suplementos de crédito aprobados en la anterior de pesetas 70.437 al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes para personal y material de las clínicas de la Facultad de Medicina de Barcelona. Y se levanta la sesión á las cuatro y treinta y cinco minutos.

## Bolsa de Madrid.—Cotización del día 24

FONDOS PÚBLICOS	DIA 23	DIA 24
4 por 100 perpetuo interior fin de mes	77 15	77 10
Id. fin próximo	77 25	77 20
5 por 100 amortizable, serie de 50.000 pesetas	98 15	98 20
Id. serie de 500	98 20	98 25
5 por 100 amortizable (cartas provisionales)		
Banco de España	481	481
Banco Hispano-Americano	108	107
Compañía de Tabacos	418	417
Cédulas hipotecarias al 5 por 100		
CAMBIOS		
Londres		
Paris	36 95	37 15

RIVERA.

## EN EL SALON VARIEDADES

Ante escaso público dió anoche, á las nueve y media, su anunciada conferencia el propagandista republicano señor Adsuar, sobre la «Organización de la Juventud Republicana».

Este dió después algunos consejos á los jóvenes sobre cómo deben obrar dentro de la Agrupación, haciendo un llamamiento á los republicanos para que asistan al mitin que probablemente se celebrará el próximo domingo, y en el que se tratará de la organización del partido republicano.

El acto terminó á las diez y media.

## Tribunales

### TENTATIVA DE PARRICIDIO

#### SECIÓN PRIMERA

A las once de ayer mañana principió á verse, ante el Tribunal del Jurado, la causa procedente del Juzgado de Ledesma, seguida contra José María Rodríguez y Josefa Martín Matas, por tentativa de parricidio.

Constituido el Tribunal, se procedió al sorteo de Jurados, prestando estos juramento y abriéndose el juicio.

El señor Hernando, secretario sustituto, leyó el sumario de la causa, resultando ser autores del hecho los hoy procesados, prestando éstos, después, la correspondiente declaración, en la cual negaron su participación en el hecho que se les imputa.

Acto seguido declararon los peritos médicos señores Rincón, Sánchez, Perriáñez y Martín, suspendiéndose el juicio hasta las cuatro de la tarde.

#### SESION DE LA TARDE

Reanudada la vista, prestó declaración la lesionada Joaquina Izquierdo que, profundamente impresionada, subió al tablado para ser oída por la Sala.

Declaró ser los hoy procesados los que en la noche de 17 de Noviembre, hallándose ella acostada, entraron en su habitación pretendiendo asfixiarla.

Los procesados, marido y oriada de la perjudicada, hacia tiempo que sostenían relaciones amorosas, según la Joaquina declaró.

Continuó la prueba testifical, declarando, en contra de los procesados, Matías Gutiérrez, criado entonces de la casa, Juan José Hernández, hijo de la lesionada, Atilano Martín, Faustino y Basilio Blanco y otros varios.

Comparecieron los peritos calígrafos señores Rosa, Sánchez y García, para comprobar si efectivamente escribió el procesado á la criada ciertas cartas amorosas, en las cuales se habla de suspiros y lágrimas y del pecho doloroso.

Mientras los peritos examinaban las cartas, se suspendió el juicio por cinco minutos, y, reanudado después, declaró Manuel Hernández Izquierdo, hijo de la lesionada, Gervasio Sánchez y otros varios, suspendiéndose la vista hasta hoy á las diez.

## TRIGOS

### El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

Muy pocos vendedores concurren al mercado de ayer y, los pocos asistentes á 61, no cedían á menos de 51 reales. Los compradores no pagaban á más de 50 1/2 y 50 3/4 reales.

Barcelona 24.—Operábase á 51 1/2 reales. Mercado firme. Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, á 39 reales. Cebada, á 35. Algarrobas, á 45.

## SECCION RELIGIOSA

### Santoral y cultos para mañana

Día 26.—Miércoles.—San Evaristo, Papa, y mártir, y los Santos Luciano, Rogariano y Felicísimo, mártires. Se reza de Santa Salomé, viuda, con rito doble y mayor y color blanco.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Ledo, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

### Ferro-Quina Bisleri

¿Queréis la Salud? El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nervios débiles y los debilitados de estómago. El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de displasia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica.»  
Depositar: A. ROLANDO Barcelona  
De venta en las Farmacias y Droguerías

### TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y de más formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corralillo, 22 Salamanca.

### Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN  
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1904 a 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

### LICEO ESCOLAR

Director: Don Pedro González García, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos de Facultad, Instituto e ingreso en la segunda enseñanza.  
Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.  
Pídanse reglamentos.

### Venta de casa

Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral.  
Darán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

### Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.  
Recomendamos a nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios, vestirá con suma elegancia y economía.

### PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composiciones y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.  
Calle de Zamora, 51, Salamanca

## Movimiento de trenes en Salamanca

**SALIDA.—Línea de Medina del Campo**  
Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.  
Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.  
Tren núm. 12, sud-exprés; lunes miércoles y sábados, 10'54 noche.  
Tren núm. 22, mixto; sábados y domingos, 5'30 mañana.  
Tren núm. 24, mixto; martes y jueves, 11'30 mañana.  
Tren núm. 16, rápido; martes y sábados, 10'47 noche.  
**LLEGADA**  
Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.  
Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.  
Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'22 mañana.  
Tren núm. 23, mixto; martes, jueves, sábados y domingos, 8'35 noche.  
Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.  
**SALIDA.—Línea de Salamanca a la Frontera de Portugal**  
Tren núm. 1, correo; diario, 5'23 mañana.  
Tren núm. 4, mixto; diario, 4'50 tarde.  
Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.  
Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'50 mañana.  
**LLEGADA**  
Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.  
Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.  
Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.  
Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 10'42 noche.  
**SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)**  
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.  
Tren núm. 101, correo; diario, 4'05 mañana.  
**LLEGADA**  
Tren núm. 102, correo; diario, 10' noche.  
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'30 mañana.  
**SALIDA.—Línea del Oeste (Astorga)**  
Tren núm. 102, correo; diario, 11' noche.  
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'50 mañana.  
Tren núm. 132, mixto; diario, 5'50 mañana (a Zamora).  
**LLEGADA**  
Tren núm. 101, correo; diario, 4'20 mañana.  
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'08 tarde.  
Tren núm. 132, mercancías; martes, 9'15 noche (de Zamora).  
**SALIDA.—Línea de Avila**  
Tren mixto; diario, a las 6 de la tarde, y llega a las 9'29 mañana.

**Servicio de coches en Salamanca**  
LLEGADA.—El de Vitigudino, a las 4'30 tarde; el de Ledesma, a las 10' mañana, y el de Alba de Tormes, a las 9'30 mañana.  
SALIDA.—El de Ledesma, a las 2 de la tarde; el de Alba, a las 4 de la tarde, y el de Vitigudino, a las 8'40 de la mañana.

### Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

### CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital  
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos a nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelo y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañería; parguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumaría y entería.  
Armas y efectos de viaje y caza

### Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

### FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE Pantaleón Martínez  
Sancti-Spiritus, 4.—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

## CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.  
— Informes ó consultas: DIEZ pesetas

### Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.  
La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

### Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.  
Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

### Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO  
PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

## FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretro: de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL ROBRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.  
Capillería, gamuzas, esponjas y plumeros.  
Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.  
Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collares, cadenas y bosalas para perros. Cinturones de todas clases.  
Alpargatas en lona y estezado para campo.  
Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.  
Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

## Se vende papel viejo

# Los Concursos de EL ADELANTO

## PREMIOS EN METALICO

1.º ¿Qué es lo que mas falta hace en Salamanca?

2.º ¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

### CUPON-VOTO

Los Concursos de EL ADELANTO

Voto para el premio correspondiente a la primera pregunta de la respuesta señalada con el n.º

Voto para el premio correspondiente a la segunda pregunta de la respuesta señalada con el n.º

### ESTAFETA

B. S. M.—Que casi vienes a ser una especie de desalamano. Si, ya tenemos noticias de que eres un buen pedagogo.

Ojalá pudiéramos decirte lo mismo como poeta.

Teótimo: Muy bien, Teótimo amado, aunque un poco desahogado. Isócrates.—Merecía publicarse, si no lo hubieras tomado tan por lo serio.

Togo.—Bastante tienes que hacer ahora con los rusos para que te metas en estos taleos.

Un filósofo.—Déjate de filosofías y desciende a la realidad.

Camprodón.—¿Pero tú crees que el concurso vá a servirte para anunciarte gratis? ¡Ta day!

Novafabris.—Eso, eso, vete a paseo con Manolita, ó solo, si te parece.

Pitágoras Tamesino: Llevas tú muy mal camino, Pitágoras Tamesino.

Villaverde.—Más largas que desde aquí al apeadero de tu nombre.

### Respuestas recibidas

#### A LA PRIMERA

¿Qué es lo que más falta hace en Salamanca?

Número 76. En Salamanca se han hecho orónicas la costumbre de solicitar mucho y la de no dar nada; por eso, ante lo inútil que resulta pedir alcantarillado, aguas potables, conclusión de las obras del mercado, etc., etc., yo opino que lo que más falta hace en Salamanca es dinero.

Un positivista.

Número 77. Buenos predicadores. Uno de tantos.

Número 78. Derribar los edificios ruinosos, de todo género, que están amenazando una desgracia para los transeúntes. F. G. F.

Número 79. Que el templete instalado en la Alameda, donde sirve de entrada a los ohiquillos, sea trasladado a la Plaza Mayor, donde ha permanecido muchos años. P. García.

Número 80. Que a los dueños de los perros que circulan por esas calles se les obligue a pagar contribución. Que el descanso dominical se cumpla como hasta aquí se ha venido cumpliendo. Más claridad en la Plaza Mayor, más años en las calles. El cabo Guindilla.

Número 81. La traida de las aguas de la Golpejera, el alcantarillado, para poder transitar por la ciudad sin taparse las narices y la terminación del mercado. Un gaitero.

Número 82. La solidaridad y la unión en todo y para todo. Rajandrro.

Número 83. Derribar esos viejos caserones que Salamanca tiene, quitando a los obreros privaciones este invierno que viene. Juanis.

Número 84. Agua de la Golpejera, vestir mejor a los municipales, mucha higiene, alcantarillado, cubrir las albercas y más luz en las calles. Pivito.

Número 85. Poetas tan notables como Galán, que honra y enaltece a Salamanca. Concha G.

Número 86. Centros de amplia instrucción y educación popular, higiene pública y privada, prensa de ideas, espíritu de asociación industrial capitalista y aire sano de ideas nuevas que vivifique nuestros centros docentes. A. Van Zado.

Número 87. Una banda municipal. Sisenando I.

Número 88. Un chaparrón de billetes de banco de mil pesetas. Palomo y Toti.

Número 89. Una buena cultura que germine en todos sus ciudadanos; la implantación de verdaderos centros de enseñanza en donde el rudo obrero salga de su atraso y llegue a comprender las necesidades que le rodean. ¿Qué ha de necesitar si no una cultura extensa, un verdadero progreso y un acendrado patriotismo? Un dramaturgo.

Número 90. Una tabla reguadora por cuenta del Municipio para los artefactos de primera necesidad, como son: Una de carne, otra de pan, etc., etc., para poder vivir el jornalero algo más desahogado. Pariri.

Número 91. Que se apiade mi patrona siquiera por una vez, y no me dé esos garbanzos que son una ordinaria. Un estudiante.

Número 92. Lo que hoy hace más falta en Salamanca, es para los ciclistas, una tranca. Un reumático.

Número 93. Que todos esos riuachones que tienen tanto papel del Estado, lo empleasen en hacer obras para mejorar Salamanca y con eso darían trabajo a muchos obreros que no tienen que dar de comer a sus hijos; además, una buena banda de música y una compañía de teatro, que fuesen baratos los precios, y así no se pasaría tan aburrido como se pasa. Coninchi.

Número 94. Lo que más falta hace es: Agua de Carabaña, para quitar tantas indigestiones como produce el ver tantas inmundicias por las calles. Un ebarrendero.

Número 95. Que vuelvan a ella los catorce mil estudiantes que había al principio de la fundación de la Universidad. Un vascuco.

Número 96. Tres cosas: Dinero para el Ayuntamiento, más idem y... que éste sepa utilizarlo, que en dónde, ya tiene. El Kouropathine chico.

Número 97. Un hospital por cuenta del Municipio, rebajar los consumos y abaratar los artículos de primera necesidad y aguas abundantes para beber. Un guasda.

Número 98. Dinero, vergüenza, educación, estudiantes, teatros, cafés donde no le vuelvan a uno loco con el dominio, y de vez en cuando una corrida de toros ó novillos, donde pueda uno distraerse los domingos con motivo del descanso. Córcholis.

Número 99. Más luz en las calles, agua de la Golpejera, tapar las albercas, alcantarillado. X.

Número 100. El descanso dominical para las tabernas. Un pastor.

### A LA SEGUNDA

¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

Número 58. Los toros y sus derivaciones, la ignorancia, el clericalismo, las tabernas, el juego, la prensa anodina, los cuocos vertorredadores que, con su elocuencia, tratan de deslumbrar a los obreros con fines muy particulares... y, sobre todo, ¡el espantable espectro de la miseria! A. Van Zado.

Número 59. Lo que menos falta hace, es tanta gente con ganas de dinero. Palomo y Toti.

Número 60. Que el Ayuntamiento de Salamanca adquiriera una bomba mejor que la que hoy tiene para caso de incendio. F. G. F.

Número 61. Que desaparecieran los toques de campanas, que a media noche molestan al vecindario que descansa pacíficamente. Sansón y Dalila.

Número 62. Beatas. Una de tantas.

Número 63. Lo que menos falta hace es que traigan las aguas, porque si no teniendo agua bebemos el vino bautizado... Tampoco el alcantarillado, porque hoy día el abono constituye una de las mejores industrias; conque si lo echamos fuera... Abderraman y Plutarco.

Número 64. No hace falta ese fortín, aunque es de necesidad, levantado en el jardín de nuestra Universidad. Un doctor.

Número 65. ¡Tanto lujo, tanto guante, tanto pobre trahumante, tanto cacique servil... Embarcarlos al instante. Tanto y tanto licenciado, que en su carrera aprobado Nunca lo fué con razón, También mandarlo embarcado. Al Japon. Que solo en la mar alta hace falta. Peristan.

Número 66. Las energías extemporáneas de algunas de nuestras autoridades, que nos privan, a los amantes de la música escucha una magnífica compañía de Opera. Un músico.

Número 67. Chulos sin ropa limpia y sin cartel, (vistáis la digna blusa ó el gabán), pobrecitos con cola de alacrán que le arrancáis al prójimo la piel. Liberales rabiosos de papel que desde largo oleaje a ganapan, sabios que con plumaje de falsán cifrais ¡pobretes! vuestro orgullo, en él, golfos de todas castas, con postin, Luises degenerados en atin, poderosos de duro corazón que no tenéis ¡borricos! más que un (fin,

del pueblo os manda la opinión común... a cantar la habanera del pón pón. Teótimo.

Número 68. El rosario de la Aurora. Un ex-fanático.

Número 69. Los uniformes que usan a diario los municipales y tanta basura como usan a diario las calles, que todo viene a ser lo mismo. Un pulcro.

Número 70. Mujeres banitas, pues hay muchas y resulta peligroso encontrarse a cada paso con una. Un viejo verde.

### Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

Se garantiza el que nadie ha de conocer que está teñido, y el que en absoluto ha de manchar la cabeza, usando el sustitutivo "ACRITE VEGETAL MEXICANO", PERFUMADO. Si usas con las manos, como cualquier Acrite de Tocador. Único depósito en Salamanca. PRUDENCIO SANTOS BENTO. Plaza Mayor, 16 y 18. 30-23

PASTOS.—Se arriendan para 2.000 cabezas en término de Nava de Yeltes. El montazgo de dicha dehesa dará precio y condiciones. 20-15

VENTA.—Se vende un mostrador de tres metros y medio, estantería y veladores de mármol. Darán razón, Puerta Zimora, núm. 4. 8-6

SE VENDEN varias partes de tierra, con monte alto y bajo, en Tavera de Abajo. Del precio y condiciones con Marcelino García, en el mismo. 6-5

VENTA DE CASA.—Se vende de una en el Campo de San Francisco, núm. 5. Dará razón en la Ronda de Corpus, número 20. 30-16

### FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN

(Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

PASTOS.—Para 2.500 cabezas de ganado lanar en la dehesa de CADEZOS, partido de Bermillo de Sayago (Zimora). Darán razón en dicha dehesa y en Villavieja su dueño Dionisio García Martín.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, fisis, raquitismo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.

la puerta principal, lo hacía Lafin por una escalera excusada y por un corredor, del que conservaba la llave, llegando hasta las habitaciones del mariscal.

### LII

Biron cayó de espaldas después de leer la carta de Enriqueta, y Lafin entró en el momento en que esto sucedía. Biron tenía naturaleza sanguínea y apoplética. Lafin lo sabía y, antes de que acudiese nadie a prestarle socorro, sacó un cuchillo del bolsillo y sangró al mariscal.

A los diez minutos abrió Biron los ojos y se encontró a solas con Lafin que, abrogándose toda la autoridad, había despedido a todos los que acudieron para prestar socorro.

—De buena escapásteis, monseñor,—le dijo.—Si luego diez minutos más tarde sois hombre muerto.

—¡Y quiero vivir!—exclamó el mariscal, que se incorporó con la mirada centelleante, mientras que Lafin le ponía con mucha tranquilidad un vendaje en el brazo.—¡Sí, quiero vivir para vengarme!

—Soy de vuestra opinión, monseñor,—dijo humildemente Lafin.

—No será la primera vez que un noble cruzó su espada con el rey! Voy a montar a caballo. El rey me debe su corona y, sin embargo, pisoteó mi honor y me debe una reparación por las armas,—dijo Biron, y Lafin se

echó a reír y replicó:—Os hacéis muchas ilusiones, monseñor, porque si retáis al rey, éste dirá que os hicisteis reo de alta traición y os acusará ante el Parlamento, que os juzgará y condenará como culpable de un delito de lesa majestad.

—¡Condenación! Y no obstante, es preciso que yo me vengue y que yo cruce mi espada con ese rey sin fe ni ley, que me arrebató mi prometida.

—Hay un medio de hacerlo, monseñor, y de combatir a ese rey, pero no a solas, sino llevando cuarenta mil hombres como testigos.

—¡Demonio! ¿Quieres tentarme otra vez?—murmuró Biron estremeciéndose.

—Monseñor,—respondió Lafin con mucha frialdad,—los hombres reciben su castigo en aquello que más pecaron. El duque de Saboya os ofreció la mano de su hija y una corona.

—¡Calla!...

—Y no aceptásteis.

—¿Y si aceptaseis?—preguntó Biron, que había llegado al colmo del furor.

—Sería el primer acto de cordura que hariais, monseñor.

Biron luchaba aún con su conciencia y se encerró en un mutismo feroz, y Lafin, con arte infernal, con una elocuencia vertiginosa, pintóle al rey a los pies de Magdalena, que, deslumbrada por la majestad real, aceptaba el amor de Enrique IV. Y añadió que, siguiendo éste su costumbre, entregaría un compromiso de casamiento a Magdalena que, después de haber soñado con ser mariscal, veíase en el porvenir, reina de Francia. Mientras

—Sí, pero tendré que conquistarlo palmo a palmo.—¿Por fortuna no fué así como conquistásteis el del Bearnés?

—Es verdad,—murmuró Biron con un estremecimiento de vanidosa jactancia, que ahogó el grito de su conciencia,—y sin mí, sería aún el reyezuelo que hemos conocido, que oía a ajos y á queso de cabra, y cuyo sudorapestaba cuando montaba mucho a caballo.

—Y como todo servicio merece premio, el rey Enrique IV os pagó los vuestros apoderándose de vuestra prometida—dijo Lafin,—y se aprovechó de la exasperación del mariscal para rogar el sello de Biron y estamparlo en la cera caliente.

—¡Monta a caballo y no te detengas ni de noche ni de día!—dijo Biron fuera de sí.

—Así lo haré, monseñor,—contestó Lafin, y salió apresuradamente de la habitación.

—¡Oh! ¡Me vengaré!—murmuró Biron apoyando la cabeza en las manos y cerrando los ojos como si le molestase la luz, y de pronto vagó una imagen entre sus recuerdos, y sus contornos fueron precisándose cada vez con más claridad.—¡Magdalena!—exclamó, y a través de sus dedos, escapáronse algunas lágrimas.

Y se levantó, poniéndose a pasear, vociferando injurias contra el rey telón que le deshonoraba la vispera del día en que tenía necesidad de su espada. En las salas inmediatas le oyeron, y nadie se atrevió a entrar a verle.

Al cabo se calmó porque, lo mismo que le sucede a todos los hombres de carácter violento, estaba sujeto a reacciones, y a todas sus coleras sucedía como un embotamiento de sus facultades, y presa de un aniquilamiento

Crónica local y provincial

De Madrid ha llegado precipitadamente, con motivo de la enfermedad que padece un hermano suyo, nuestro querido compañero, don Filiberto Villalobos.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Ha tenido la desgracia de ver morir una hija de corta edad, nuestro particular amigo don Antonio Gil, dependiente mayor de la casa de don Ricardo González.

Esta mañana ha sido denunciado un lechero por expender su mercancía en malas condiciones para el consumo.

Se ha extraviado un perro pachón color negro, con las extremidades rojas y un lunar también rojo debajo de la cola, la persona que lo presente en el Comercio del Precio fijo, Plaza mayor 4, será gratificada. 4-1

En la plazuela del Corriolo fué presa ayer mañana de un síncope un joven, siendo auxiliado por varias personas.

En la Plaza Mayor se cayó ayer mañana una niña, produciéndose una herida en un labio con una caja que llevaba.

Para Madrid, donde fijará su residencia, salió anoche la señora viuda de Morales.

**VENTA DE MADERAS**  
Se hace de madera de negrilla, de calidad superior, completamente seca y trazada para construcción de toda clase de carruajes ó sea vigas, airones, cabezales etc.

De la misma clase de madera y álamo blanco, hay hermosos tablonés, tabla y tableta, de diferentes dimensiones.

También hay madera de nogal de inmejorable calidad, bien seco, en tablón ó tabla de diferentes dimensiones.

Para tratar, dirigirse á don Martín Redondo, calle de García Barrado 51 (antes Rua, Agencia de negocios).

Está en Salamanca el señor vizconde de Ayala.

A Zamora regresó ayer la señora doña Lucia Montealegre, madre de la señora regente de la Escuela Normal de Maestras, doña Natividad Calvo.

Los que hacen y los que mueren

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones en el Registro civil.

**Defunciones**  
Amalia Sánchez Vicente, José Matías Pérez Losada, Petra Sánchez Valle y María Gil Hernández.

**Nacimientos**  
Isabel García Sánchez, María López Sánchez, David Peralta Santiago y Rafael Cuesta Bermúdez de Castro.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

En la Inspección municipal están detenidas dos criadas de servir que han llegado de Zamora, las cuales criadas se acusan, una á la otra, de haberse robado un duro.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.

En las primeras horas de esta mañana produjeron un escándalo, en la plazuela del Corriolo, dos vendedoras de pesca, madre é hija, cambiándose entre ambas, palabras fuertes y deshonestas.

El señor Montes, cabo de la guardia municipal, intervino en la querrela, llevando á la prevención á las alborotadoras mujeres.

El escándalo fué monumental, siendo mucha la gente que allí se arremolinó.

**Almoneda**  
Se hace de varios muebles en San Boal, número 2. Último día el 26 del presente. 3-2

Por la Dirección de Obras públicas se ha dado orden para que se proceda al replanteo de los segundos trozos de las carreteras de Fuente de San Esteban y Saucelle.

Hoy habrán dado principio en Cantalino, los trabajos de campo del segundo trozo de la carretera de Cañizal á Piedrahita.

**SE VENDE** la casa número 8 de la calle de Toro, hoy Doctor Riesco, con salida á la Plaza de la Verdura. Rua, número 60, informarán. 15-13

Ayer se empezó á hacer el tendido de la línea entre esta ciudad y Zamora, para traer á esta capital la fuerza motriz contratada con la sociedad "El Porvenir de Zamora".

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

En el concurso de bailes del país verificado há pocos días en Alba de Tormes, fué adjudicado el primer premio á una pareja de Carpio, el segundo á una de Valdemierque y el último á una de Alba.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Han terminado los trabajos de instalación del alumbrado eléctrico en la iglesia parroquial de San Miguel, de Peñaranda de Bracamonte.

**A las señoras**  
Ha regresado de su viaje, la señora Arambarri, con los últimos modelos de sombreros y abrigos para la presente temporada.

Plaza Mayor 4, principal. 3-3

Esta tarde, á las cuatro, tendrá lugar la conducción del cadáver del joven dependiente de comercio Salvador Molina Gutiérrez.

A su desconsolada familia damos nuestro pésame.

El mejor anti-palúdico conocido es el **Esanotele**.

Todo soberano que no puede sostenerse sino con el apoyo de las bayonetas, está ya medio vencido; licencia su ejército el Rey de los cafés: el torrefacto de "La Estrella".

De venta comercio de la viuda de Emilio Blasco.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico **Esanotele**.

**SE VENDE** finca libre de cargas en las afueras de San Bernardo, compuesta de huerta con su noria de hierro, panera, establos, pajarera, dependencia para guarda y otras para depósitos ó almacenes, cuerdas, etcétera etc., y tierra aneja. En total mide una superficie aproximada de 8.500 metros, de los cuales 2.000 están edificados. Informarán, Arroyo del Carmen, número 9, duplicado. 8-2

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gasosa.

Dicen de Casas del Conde que en el año actual ha sido muy grande la cosecha de uva en toda la comarca de la Sierra de Francia, pues en algunos pueblos donde el año anterior se recogieron 8.000 cántaros de vino, se han recolectado 30.000, de buena calidad. Son muchos los cosecheros que para tener ahora el vino tienen que dar salida á lo del año anterior, valiendo hasta 2 pesetas cántaro.

Tan excelente cosecha se atribuye á

que no habiendo llovido en Mayo, Junio, Julio y Agosto, los labradores se apresuraron á usar el sulfato de cobre, la cal y el azufre en las cepas para que no se desarrollaran en ellas las epidemias de años anteriores.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gasosa.

Varios amigos del joven ingeniero don Ramón Pérez Bande, han obsequiado á éste con un banquete, por la brillante terminación de su carrera.

**Domicilio**.—El reputado profesor de la clínica de enfermedades de los ojos del Instituto Quirúrgico del doctor Rubio en Madrid doctor don Rodolfo del Castillo Quatilliers ha trasladado su domicilio á la calle del Conde de Aranda número 8, fijando de 2 á 4 las horas de su consulta. s-4

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el **Esanotele**.

CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

En el Paraninfo de la Universidad dió anoche su primera conferencia pedagógica, don Melchor García Sánchez.

Véase en tercera plana Los concursos de EL ADELANTO (PREMIOS EN METALICO)

1.ª ¿Qué es lo que mas falta hace en Salamanca?

2.ª ¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

TELEGRAMAS

**La escuadra rusa**  
Madrid 25.—De París telegrafían que, á la altura del puerto de Dunkerque, pasaron ayer once buques rusos de gran calado, pertenecientes á la escuadra del Báltico.

**La inglesa**  
Madrid 25.—A Gibraltar ha llegado la escuadra inglesa del Canal.

Considérase este viaje como muy significativo, y se considera relacionado con el incidente del mar del Norte.

**Más del viaje**  
Madrid 25.—De Cherburgo dicen que los transportes rusos que llegaron ayer á aquel puerto zarparon inmediatamente.

El almirante les recomendó la mayor vigilancia ante el temor de que los atacaran buques japones que los están esperando cerca del Canal de la Mancha.

**Explicaciones**  
Madrid 25.—De San Petersburgo telegrafían que el Gobierno ruso ha expresado al inglés su sentimiento por el error cometido por la escuadra del Báltico, que echó á pique varios buques pesqueros.

Explica el error diciendo que, como sabía que los japoneses preparaban un plan para destruir la escuadra rusa, había ordenado á ésta que disparara sobre los buques sospechosos que se le acercaran.

Un preso

Madrid 25.—En Barcelona ha sido preso un individuo como presunto cómplice de los anarquistas que han arrojado las últimas bombas.

Al principio confesó su complicidad, pero después la niega, afirmando que sus primeras declaraciones se las arrancó la policía por medios violentos.

**Congreso**  
Madrid 25.—Continuando la sesión de ayer tarde, hizo uso de la palabra Maura para contestar á Canalejas, al que acusó de haber buscado, durante todo este verano, un conflicto que arrastrara al Gobierno, sin haberlo podido encontrar.

Afirma que el texto de la ley pidiendo que el Congreso resolviera dentro del plazo de ocho días, acerca de los suplicatorios que se pidieran, lo firmaba Canalejas.

Combate los argumentos empleados por éste.

Canalejas rectificó y acusa á Maura de falta de energía en la cuestión del duelo de Pickman.

El presidente afirma que la ley se ha cumplido.

Lerroux lee uno de los artículos que han dado lugar á uno de los suplicatorios pedidos contra él.

Se levanta la sesión.

**Descarrilamiento**  
Madrid 25.—De Odróba telegrafían que en la estación de Pedro Abad ha descarrilado el tren correo.

No han ocurrido desgracias personales.

**Bandido capturado**  
Madrid 25.—Dicen de oviedo que en Rola (Mieres) encontró la guardia civil al bandido Suárez que se había fugado de la cárcel y que, habiéndole intimado la rendición sin que hiciera caso, le dispararon varios tiros, uno de los cuales le alcanzó, hiriéndole levemente.

Al ser detenido quiso suicidarse.

**Robo y asesinato**

Madrid 25.—Telegrafían de Linares diciendo que un panadero rico que se dirigía á las minas, fué asaltado por tres bandidos que le descerrajaron tres tiros, de los que quedó muerto.

Han salido en persecución de los malhechores varias parejas de la guardia civil.

**La huelga de electricistas**  
Madrid 25.—Telegrafían del Ferrol diciendo que la huelga de obreros electricistas continúa sin que se vean esperanzas de solución.

Los obreros han sido sustituidos con otros de fuera, lo cual se teme que origine un serio conflicto á pesar de estar protegidos constantemente por la guardia civil.

Los electricistas en huelga tratan de conseguir que los secunden los demás trabajadores y que se declare la huelga general.

**Enfermo ilustre**  
Madrid 25.—Se encuentra gravísimo el vicealmirante Martínez Carvajal.

**La patriotería inglesa**  
Madrid 25.—Telegrafían de Londres diciendo que la prensa inglesa se muestra tremendamente irritada contra Rusia, con motivo de las barcas de pescadores ingleses echadas á pique.

La prensa de gran circulación pide que Rusia dé satisfactorias explicaciones antes de veinticuatro horas de la inexplicable agresión á la escuadrilla de pescadores.

**¿A la guerra?**  
Madrid 25.—La población inglesa está indignada. No se oye hablar de otro

asunto que de la agresión á la escuadrilla.

En todos los tonos se dice que si las explicaciones que envíe Rusia no son satisfactorias ó no llegan inmediatamente, es inevitable el envío del ultimatum.

**Más del ataque á la escuadrilla**  
Madrid 25.—Dicen de Londres que se han sacado fotografías de los pescadores de la escuadrilla atacada, para demostrar que estaban pescando cuando les agredió la escuadrilla rusa.

Parece demostrado que los buques rusos, después de convencidos de su error, no auxiliaron á los naufragos y heridos.

**La situación política**  
Madrid 25.—Sánchez Guerra ha dicho hoy, ante un grupo de periodistas, que es incierto que el Gobierno haya encontrado obstáculos y que, por consiguiente, es infundado cuanto se dice de la probabilidad de una crisis.

A pesar de cuanto dicen los ministeriales, se ha hablado de crisis en el Congreso.

La opinión general es que el Gobierno está á merced de las oposiciones y que éstas pueden provocar la crisis cuando les convenga.

RIVERA.

Jacinto Niño -46, PLAZA MAYOR, 46- GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS FORMA FRANCESA

En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modélos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.

Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precio.

Todo comprador recibe opción á un precioso REGALO.

A LAS SEÑORAS

Las recomendamos que antes de comprar abrigos y sombreros vean los últimos modelos que se han recibido en el MODELO DE PARIS, donde encontrarán las últimas creaciones de la moda á precios sin competencia.

Al "Modelo Paris", Plaza Mayor, 25

COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS

dirigido por Doña Filemón Blázquez Castro Maestro Superior Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores.

La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pídanse reglamentos al Director.

LIII

Hé aquí lo que escribió Biron: «Monseñor duque y primo: Lafin me dió cuenta de vuestra carta, que me hizo meditar mucho. Creo, monseñor, que vuestra alianza es demasiado preciosa para mí para poderla despreciar, tanto más, cuanto que el rey de Francia sigue cometiéndome conmigo muchas ingratitudes y felonías. El portador de la presente es persona que me representa en todo, y apruebo de antemano cuanto convengáis. Vuestro afectísimo primo, —Biron.»

Lafin sintió que le latía con más fuerza el corazón, cuando vió estampar al pie de aquella acta de traición el gran nombre de Biron.

—¡Ah! Vuestra majestad, —dijo, —se engrandece.

—¿Me llamas ya majes ad? —contestó Biron con orgullo.

—¿Acaso no seréis rey de Fergoña dentro de ocho días? —replicó Lafin con una sonrisa que acabó de fascinar al mariscal. —Bien se ve, monseñor, que no comprendéis vuestra popularidad.

—Y, al mismo tiempo que esto decía, apresuró á atar el pergamino con un cordoncito de seda y á verter sobre el nudo de éste cera derretida, mientras que Biron le miraba, y por dos veces extendió la mano, como queriendo apoderarse del pergamino, pero Lafin hizo como que no lo veía y añadió:

tanto que Lafin atizaba todos los rencores de los celos en el alma de Biron, paseábase éste como una fiera enjaulada, lanzando ahogados rugidos.

—¡Me vengaré! —exclamó de pronto y deteniéndose,

—¿Aceptaréis la mano de la princesa de Saboya?

—Sí.

—Por desgracia os decidís un poco tarde, —monseñor, —dijo Lafin, que sabía que los obstáculos irritaban á Biron, —pero ya podéis suponer que estoy pronto á montar á caballo.

Una nube empafó el rostro de Biron que, por segunda vez, vaciló.

—Creedme, monseñor, no tenéis talla para ceñir una corona, y sois un súbdito leal y fiel del rey de Francia, de esos que, por exceso de cortesía, son capaces de cederle su propia esposa.

Esta irónica observación exasperó á Biron, que exclamó:

—¿Dams una pluma y ya verás!

Sentóse ante una mesa, y su mano débil empezó una carta que Lafin leía por encima de su hombro.

—¡Cree que escribe al duque de Saboya, y lo que hace es firmar su sentencia de muerte! —se dijo el infame.

y si sus desavenencias con el mariscal fuesen tan graves, no podría invitaros á vos y á sus amigos á almorzar, —é hizo una seña á un criado, que llevaba con orgullo la librea, con los colores de Lafin, para que se hiciese cargo de los caballos, y añadió:

—Pasad, señores, que almorzaréis con nosotros.

Accedió Fouronne con gusto, diciéndose que Lafin podría, quizás, indicarle un medio seguro de afrontar la cólera del mariscal. Lafin se paseaba por el jardín con algunos amigos que festejaban por anticipado la vuelta á la privanza.

Salió al encuentro de Fouronne, al que recibió con mucha amabilidad, y antes de que pasase una hora, estaba enterado al corriente de todo lo sucedido, y averiguado además que el rey estaba enamorado de Magdalena, y, ¡cosa extraña! profesaba un rencor feroz á Biron desde que éste había dicho que quería casarse con aquella, y la noticia de que el rey la amaba, no le produjo ninguna impresión.

—No os apuréis así, señor de Fouronne, —dijo, —porque si el mariscal empieza encolerizándose con vos, acabará diciendo pestes del rey.

Fouronne, convencido de que Lafin tenía razón, tranquilizóse un poco y fue á ver al mariscal.

Lafin pidió capa, espada y sombrero, y Renazé le preguntó que á dónde iba.

A ver al mariscal, —contestó Lafin, —y estoy resuelto á hacerlo porque creo que esta noche volveré á dominar por completo. La hora de mi venganza empezó á sonar.

Y poco después, mientras que Fouronne entraba por

